



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.
CULTURA, RECREACIÓN Y DEPORTE
Instituto Distrital de las Artes

COMUNICADO DE PRENSA

Joropo al Parque presentará lo mejor de la cultura llanera en Bogotá este 24 y 25 de junio

Cholo Valderrama, Jhon Onofre, ocho agrupaciones bogotanas, un llanódromo y seis franjas musicales pondrán en escena lo más lindo del joropo en la Plaza de Bolívar.

Música con el talento local de ocho agrupaciones conformadas por mujeres, jóvenes y artistas bogotanos que presentarán innovadoras propuestas del folclor llanero hacen parte del **Festival Joropo al Parque 2023**, el encuentro con la cultura llanera en Bogotá que presentará su segunda versión este 24 y 25 de junio en la Plaza de Bolívar, donde también estarán presentes Cholo Valderrama, Jhon Onofre y más de 20 grupos y artistas provenientes de los Llanos Orientales, quienes pondrán en escena lo más lindo del joropo en seis franjas musicales.

Además, como parte de la programación, el domingo 25 de junio se realizará la segunda versión del Llanódromo en Bogotá, un recorrido por la Carrera Séptima que iniciará en el edificio Murillo Toro y finalizará en el Parque Santander, con la participación de 14 agrupaciones que exhibirán sus coreografías llaneras en las modalidades de danza tradicional, académica e innovación, como una oportunidad para compartir los saberes de los Llanos Orientales a través del cuerpo y el movimiento.

“Por segundo año consecutivo traemos a Bogotá lo mejor de la música, la danza y la cultura de los llanos colombianos y venezolanos con el Festival Joropo al Parque, un festival que busca convertirse en referente de nuestro folclor y en espacio para generar diálogo entre la ciudadanía bogotana y las diferentes expresiones artísticas del país. Esta es una oportunidad para mostrarle al mundo cómo se baila y cómo se vive el joropo. Esperamos llenar la Plaza de Bolívar con toda la alegría y el encanto de quienes habitamos la ciudad”, destaca Mauricio Galeano, director del Idartes.

Entre los artistas invitados a esta versión de Joropo al Parque está **Jhon Onofre**, una de las voces más selectas de la música llanera que llega desde Granada, Meta, con su versatilidad e innovadoras propuestas para atraer a las nuevas generaciones del mundo del joropo. También estará presente **Cholo Valderrama**, el reconocido cantante y compositor, ganador del Grammy Latino y con más de 40 años de carrera artística,



quien será el encargado de cerrar el segundo día del festival con su importante repertorio llanero.

Como destacados nacionales también está **Concierto Bandolas de Maní** que presentará repertorios propios del llano casanareño a través de la bandola como instrumento representativo de su folclor y el **Grupo Fusión Llanare** con las nuevas sonoridades del joropo en un innovador formato lleno de sonidos tradicionales y batería. A esto se suman las presentaciones *Mano a mano* de Clemente Mérida & Luis Ernesto Morales y Fredy González & El Negro Choko, así como la franja *Carrusel de Cimarrones* donde participan José Camargo, Pio Abril, Gerardo Leal y Agustín Esteban.

Además, con Yaneth Vargas, Azury del Mar Pedraza y Alba Rico se presentará la franja *Voces Recias Femeninas del Joropo*, mientras que Katimay Jiménez, César Rivera, Ferney Abril y Víctor Julio Rojas conforman las *Voces Recias Masculinas del Joropo* como parte de la programación del Festival. Al escenario también llegará el baile y la alegría de Arialdo Chaquea y Luz Marina Carpio, así como las intervenciones musicales de Fabio Cadena y Carlos Rico, artistas provenientes de Arauca.

La cuota distrital del Festival Joropo al Parque 2023 estará a cargo de **Banco Largo**, una agrupación de jóvenes intérpretes que se han destacado a nivel nacional e internacional por su talento en la ejecución de la música llanera; el **Grupo Herencias** que llega con una propuesta vocal-instrumental y una puesta en escena del baile de joropo; **Las Bellezas de mi Llano** que busca rescatar la memoria histórica del país a través de los sonidos del arpa como instrumento representativo del folclor llanero; y el **Grupo Tranquero** conformado por maestros de alta trayectoria.

También estará presente la agrupación femenina **Llamarada** que busca fortalecer el papel de la mujer en el escenario musical llanero; **Édgar Ramírez - El Cimarrón de la Copla** que presentará su propuesta de música llanera campesina; el arpa, el cuatro, las maracas y la percusión de **Gustavo Rozo**; y la **Agrupación Llanera Los Centauros** que difunde sus raíces folclóricas a través del joropo, el pasaje criollo, el poema y el contrapunteo.

La imagen del Festival

La imagen oficial del Festival Joropo al Parque 2023 es el resultado de un trabajo realizado por el equipo directivo, las gerencias de Danza y Música y el Área de Comunicaciones del **Idartes**. Johann Tarazona fue el ilustrador, dibujante y diseñador encargado del desarrollo gráfico bajo un concepto de celebración de la cultura y el folclor del joropo, tal como lo explica: "los personajes más grandes en medio de la ciudad reflejan el carácter generoso de un evento pensado para toda la comunidad, accesible y abierto a todos. La composición busca dar la sensación de alegría y movimiento, lo que refleja la energía, el ritmo y el espíritu del joropo, las representaciones de fauna y flora típica de la región en medio de la ciudad se funden con un morichal y los cerros orientales, generando una suerte de doble horizonte que suscita una comunión entre la capital y los llanos orientales".

La programación se podrá consultar en joropoalparque.idartes.gov.co

Contacto de prensa

Yeimi Díaz Mogollón

yeimi.diaz@idartes.gov.co

+57 (305) 8558295

